
請 願 番 号 請 願 第 １ 号 件 名 
下水道使用料の引き上げをしないこと

を求める請願 

受理年月日 
平 成 ３ ０ 年 

８ 月 ２ ４ 日 

請願代表者 

住所・氏名 

各務原市つつじが丘３－152 

松浦 利重 ほか ２５３０名 

付託委員会 
建 設 水 道 

常 任 委 員 会 
紹 介 議 員 

杉山元則、古川明美、波多野こうめ、

永冶明子 

（請願趣旨） 

各務原市は、下水道使用料の引き上げをしようとしています。大部分の世帯が３

割を超える大幅な値上げになるようです。値上げ幅が大きいことから市は２段階で

引き上げる予定です。 

使用料引き上げの理由は、一般会計から下水道会計に毎年多額の繰入れをしてお

り、その繰入れを削減して使用料の値上げで賄うことにするとのことです。     

一般会計から繰入れを続けると行政サービスが圧迫される要因になると言いま

すが、具体的にどのように影響が出てくるのかは明らかにされていません。  

値上げについて十分な市民向け説明もせず、市民の意見を聞く努力も行われてい

ません。 

公共性の高いインフラ事業である下水道事業は、使用料の引き上げで運営するの

ではなく、引き続き一般会計から繰入れて推進すべきです。 

市民のくらしは、物価の値上げや電気・ガスなども引き上がるなかで、下水道料

金まで大幅に引き上がるのでは家計に大きく響きます。市民はとても受け入れるこ

とはできません。 

 

（請願項目） 

１．下水道使用料の引き上げはしないこと。 

  


